

EDITORIAL

Dr. Rolando Eslava-Zapata

El equipo editorial de la Revista Gestión y Desarrollo Libre se complace en presentar la edición No 14, correspondiente al año 2022. Quiero agradecer al equipo editorial, a las autoridades académicas, a los pares evaluadores y a los autores por participar en esta edición. El regreso presencial a las actividades laborales ha requerido de las organizaciones crear los espacios de comunicación con el equipo de trabajo a fin de asumir los retos propuestos, fortalecer las relaciones con el mercado y reactivar la economía. El trabajo virtual deja muchas cosas positivas, entre las cuales se puede destacar el usos de herramientas virtuales que permitieron la comunicación en tiempo real de personas ubicadas en distintos lugares; asimismo, abrió las posibilidades para hacer negocios. Pero también, hay que reconocer los efectos negativos, por ejemplo, el cierre de muchas empresas y la acentuación de la crisis económica en los países emergentes. De ahí, que gobiernos han diseñado acciones, en general, buscan integrar a la sociedad y llevarla a un bienestar social. En este sentido, Esta edición, recoge trabajos de investigadores provenientes de México, Venezuela, Chile, Uruguay y Colombia, que profundizan algunos temas de actualidad bajo una mirada internacional.

En el ámbito de las ciencias económicas se encuentran los trabajos titulados “Economía social para la transición a la vida civil de la población excombatiente FARC-EP: el caso ECOMÚN”, “Criterios para la definición del potencial turístico de la provincia de Pamplona, Colombia” y “Pandemia y crisis: una propuesta para la reactivación empresarial y laboral en Colombia”. En cuanto a las ciencias administrativas, se encuentran los trabajos titulados “La inteligencia emocional: herramienta para el abordaje gerencial de conflictos organizacionales”; “Modelo de negocio e imagen para una empresa del sector restaurantero en Ciudad Obregón, Sonora, México”; “El teletrabajo en las organizaciones sociales venezolanas en tiempo de pandemia como alternativa a la presencialidad laboral” y “La triple hélice como sistema dinámico para la generación de capacidades innovadoras en las MIPYMES”. En cuanto a las ciencias contables, se presentan el trabajo titulado “Características de las tareas de la práctica profesional contable que pueden ser afectadas por la automatización de procesos: validación de metodología y análisis en un caso de actividad gerencial”. En las áreas afines, se destacan los trabajos titulados “El proceso comunicacional entre directivos y docentes en educación primaria: una valoración dialéctica”; “Las mediaciones TIC en la resolución de problemas matemáticos, un abordaje documental” y “Situación migratoria transfronteriza en Norte de Santander, desafíos binacionales”

Por lo expuesto, esta edición, cumpliendo con los objetivos de la Revista, presenta a los lectores unos trabajos que arrojan luces sobre el acontecer actual de las ciencias económicas, administrativas, contables y afines y, espera que sean de utilidad para el desarrollo de otras investigaciones. Igualmente, esperamos seguir contando con su apoyo en la consulta y citación de los trabajos, de cara a seguir creciendo y mejorar la categorización de la Revista.